
Lo llevó a Los Andes para robarle 200 mil pesos:

A mano armada asaltan a conocido y
emblemático taxista de San Felipe
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Por drogas, municiones y fuegos de artificio

Siete personas
detenidas dejó
‘Funeral Narco’
Intensos operativos, con el apoyo de Carabineros de Los
Andes y Valparaíso, se realizaron desde el mismo sábado

CASO SOBREPRECIOS.- La Unidad Regional Anticorrupción se dejó
caer ayer en la Municipalidad de Rinconada para incautar todo lo que
sirva para poder llegar a buen puerto y poder saber por qué se pagaron
sobreprecios en la compra de terrenos. La diligencia estuvo encabezada
por el Fiscal Jefe de la Unidad Regional Anticorrupción, Claudio Rebeco
(al centro). El persecutor, consultado sobre esta diligencia, indicó que el
día de ayer y «con la respectiva autorización del Juez de Garantía de Los
Andes, la fiscalía se constituyó junto a personal de la Bridec en la Muni-
cipalidad de Rinconada, donde se llevó a cabo una diligencia de incauta-
ción de diversas evidencias, fundamentalmente documentos asociados
al hecho investigados así como también dispositivos digitales; computa-
dores, celulares, entre ellos los del señor alcalde».

Inicia gira por Europa:
Joven sanfelipeña a
la selección chilena
U17 de balonmano
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Estima alcalde de Putaendo:
Centro Cultural sería
aprobado durante el
segundo semestre
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Entre Freire y Santo Domingo:
Colectiveros piden
liberar calle Portus
para sus vehículos
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Este sábado:
Los Halcones tienen
la misión de volver al
2º lugar de la tabla
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Vendrían otras alzas:
Papas ‘a las nubes’
con lluvias en el sur
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Caso ‘sobreprecios’:
Fiscal anticorrupción
realiza diligencias en
Rinconada por la
compra de terrenos
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Fue en episodio de VIF:
Muerte de hombre
que cayó de quinto
piso no habría sido
un homicidio
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Miria Orea Contreras Bell
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Carl Jung y el Pensamiento
Colectivo

La conciencia colec-
tiva de Jung es un con-
cepto central en la teo-
ría psicológica desarro-
llada por el renombrado
psiquiatra y psicólogo
suizo Carl Gustav Jung.
Jung dijo que la mente
humana está compues-
ta por distintos niveles,
y uno de ellos es la con-
ciencia colectiva.

La conciencia colec-
tiva se refiere a un as-
pecto de la psique que
trasciende la experien-
cia individual y abarca
patrones y contenidos
universales que son
compartidos por toda la
humanidad. Según
Jung, estos contenidos
se originan en el pasa-
do ancestral y se trans-
miten a través de gene-
raciones, moldeando
nuestra forma de pen-
sar, sentir y percibir el
mundo.

Jung creía que la
conciencia colectiva se
manifiesta a través de
imágenes y símbolos ar-
quetípicos que son co-
munes a todas las cul-
turas. Estos arquetipos
son representaciones
universales de temas y
experiencias humanas
fundamentales, como la
madre, el héroe, el sa-
bio o el monstruo. Estos
símbolos y arquetipos
residen en el incons-
ciente colectivo y son
accesibles a través de

Miria Orea Contreras
Bell, nació en Taltal, el 28
de abril de 1927. Popular-
mente conocida como ‘La
Payita’, fue la secretaria
personal del presidente
chileno Salvador Allende.
Sus padres fueron José
Ángel Contreras y Olga
Bell. Se trasladó a Santia-
go durante su niñez para
estudiar en un internado de
monjas. En 1950 se casó
con Enrique Ropert Gallet
con quien tuvo tres hijos:
Isabel, Enrique y Max.

Durante la década de
1950, los Ropert Contreras
se hicieron amigos del ma-
trimonio compuesto por el
político Salvador Allende y
Hortensia Bussi, quienes
eran vecinos en la comuna
de Providencia. En 1960
‘La Payita’ (conocida así
desde su niñez porque no
podía pronunciar la palabra
‘playita’) comenzó a traba-
jar como secretaria perso-
nal de Salvador Allende, y
al poco tiempo se convirtió
en su amante.

En 1970 Salvador
Allende ganó la elección
presidencial y la ‘Payita’ se
trasladó en su calidad de
secretaria del presidente
al Palacio de La Moneda.
En ese tiempo se separó
de Ropert y se fue a vivir
a El Cañaveral, siendo su
casa la residencia del pre-
sidente durante los fines
de semana. Por su parte,
el matrimonio Allende -
Bussi no andaba muy bien
y, según algunos cerca-
nos, la relación con la Pa-
yita hizo al presidente re-
flexionar acerca de una
posible separación. No
obstante lo anterior, Con-
treras y la primera dama
supieron sobrellevar su
tensa relación evitando ser
objeto de disputas públi-
cas, aunque entre la ciu-
dadanía abundaban los
comentarios por la rela-
ción extramarital del pre-
sidente con su secretaria.

El 11 de septiembre
de 1973, las Fuerzas Ar-

madas chilenas realizaron
un golpe de Estado contra
Allende. La Payita, que se
encontraba en El Cañave-
ral, tras enterarse de la
noticia fue con su hijo En-
rique (de 20 años de edad
y estudiante de economía
de la Universidad de Chi-
le) a La Moneda donde los
golpistas lo tomaron pre-
so, mientras ella lograba
arrancar para entrar al pa-
lacio, siendo una de las úl-
timas personas que vio a
Allende con vida antes del
bombardeo, momento en
que fue llevada a un sub-
terráneo del edificio.

La versión más difundi-
da señala que Allende, al
comenzar a quemarse el
salón Carrera del palacio, le
entregó a Contreras el Acta
de la Independencia de Chi-
le original. Cuando ‘La Pa-
yita’, junto con otros sobre-
vivientes abandonaban La
Moneda, fueron detenidos
por soldados. Uno de ellos
le ordenó sacarse la cha-
queta que traía puesta, pro-
cediendo a romper un ‘pa-
pel viejo’ que tenía en su
interior, sin escuchar las ad-
vertencias de la mujer; ella
le señaló que no lo hiciera,
pues se trataba del acta de
la Independencia de Chile.

El 19 de septiembre, el
cadáver de su hijo fue en-
contrado a orillas del Río
Mapocho. Su funeral se
realizó el día 3 de octubre,
pero su padre no pudo asis-
tir ya que estaba detenido
en el Estadio Nacional.

En esos días Miria Con-
treras Bell (la Payita) se re-
fugió en la embajada sueca
y en diciembre de ese año
se exilió a La Habana
(Cuba) donde trabajó en la
empresa estatal de turismo
Havanatur, siendo su repre-
sentante en las ciudades de
París y Miami. En esa épo-
ca, la Payita escribió una
carta a Tati Allende donde
le contaba lo sucedido en La
Moneda el día del golpe
como lo vivido con posterio-
ridad. Según los entendi-

dos, el documento es mez-
cla de una carta personal y
de un escrito histórico, tes-
timonio de lo visto por un
testigo privilegiado. Una cró-
nica vívida en la relación de
los sucesos, que expresa su
pensamiento y admiración
hacia Tencha Bussi: «Tu
madre tiene locos a la Jun-
ta y fascistas en general con
sus giras mundiales en bus-
ca de solidaridad. No hay
día que no salga una foto y
un artículo respecto a ella.
Para qué te cuento lo que
le inventan, pero la verdad
es que los saca de quicio.
Vayan para ella nuestros
más sinceros agradeci-
mientos y felicitaciones por
su trabajo, lo mismo para
ustedes todos».

Durante su permanen-
cia en el extranjero, la Pa-
yita desempeñó un papel
importante en el contacto y
amparo a chilenos exilia-
dos. Pendiente del Museo
de la Solidaridad se pre-
ocupó por acrecentar su
patrimonio y fue clave en
la creación de los Museos
de la Resistencia, junto a
los organizadores - funda-
dores Mario Pedrosa, Mi-
guel Rojas - Mix, Pedro
Miras, los artistas plásticos
exiliados y Carmen Waugh.
Todas esas obras se fue-
ron exponiendo desde
1977 en numerosas ciuda-
des de Francia, España,
Suecia bajo el nombre del
Museo de la Solidaridad
‘Salvador Allende’. Tam-
bién se preocupó de reunir
las arpilleras, cuadros y
otras obras de Violeta Pa-
rra para trasladarlas a La
Habana, donde se cuida-
rían hasta que fuera posi-
ble retornarlas a Chile.

En 1990 regresaría a
Chile, y el año 2000 hace
su única aparición pública
para interponer la quere-
lla número 72 en contra de
Augusto Pinchet, por la
muerte de su hijo Enrique.

La Payita falleció en
Santiago, el 22 de noviem-
bre del 2002.

los sueños, la mitología,
los cuentos populares y
otras manifestaciones cul-
turales.

La conciencia colecti-
va es una fuerza dinámica
que influye en nuestra psi-
que individual y en la for-
ma en que nos relaciona-
mos con el mundo. A tra-
vés de la conciencia colec-
tiva, las experiencias y las
ideas de las personas se
conectan y se entrelazan,
revelando una red de sig-
nificados compartidos y
valores culturales. Esta
red proporciona un marco
de referencia común que
moldea la forma en que
percibimos y comprende-
mos la realidad.

¿Qué es un Egregor?
Un egregor inicialmente es
un pensamiento que va
tomando forma, sea cual
sea el tema. Esta forma de
pensamiento se unirá a un
pensamiento colectivo que
se parezca y ambos se
unirán y ‘LLAMARÁN’ a
10, 100, 1000, convirtién-
dose así en una entidad
energética. Un egregor es
producido por una podero-
sa corriente de pensa-
miento colectivo. Cuando
varias personas se cen-
tran en un mismo objeto o
pensamiento con la misma
intensidad, desarrollan
energía común.

Entonces que sería la
fuerza vital o Egregor se-
gún Jung bajo la definición
de Pensamiento Colecti-

vo. Todos nuestros pensa-
mientos de amor o ira van
a crear esta corriente.

La focalización de va-
rias personas sobre un
mismo tema, como por
ejemplo lo que estamos
viviendo en estos momen-
tos (guerras, hambre, in-
certidumbre), genera un
Egregor de ira, de frustra-
ción, atrayendo aún más
energía negativa, y gene-
rando más pensamientos
oscuros, manteniendo
vivo ese estado.

Creemos Egregores
(Pensamientos) de solu-
ciones, de salida de esta
situación dolorosa, envie-
mos Luz y no Niebla so-
bre la humanidad. Sí, todo
se está descomponiendo.
Sí, no es fácil, sin embar-
go, permaneciendo en un
estado mental negativo
masivo, no podremos al-
canzar la Paz en nosotros
mismos. Creemos Egre-
gores de Alegría, Amor,
Paz para todos. Es en esta
condición que saldremos
de la adversidad.

«Quien mira hacia
afuera, duerme y quien
mira hacia adentro, des-
pierta». Jung
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Joven sanfelipeña a selección
chilena sub 17 de balonmano

que inicia gira por Europa

Ella es María Ignacia Lazcano Plaza, junto a sus padres y autorida-
des. Deportista sanfelipeña que viaja a Europa junto a la bandera de
San Felipe.

• María Ignacia Lazcano Plaza, estu-
diante del instituto Abdón Cifuentes,
forma parte de la selección juvenil
que tendrá desafíos importantes en
Suecia y Dinamarca.-

Orgullosos y feli-
ces de este importan-
te hito en su carrera
deportiva, así está la
familia de María Ig-
nacia Lazcano
Plaza, joven depor-
tista sanfelipeña que
forma parte de la se-
lección chilena sub 17
de balonmano que
viajará de gira a Eu-
ropa.

Acompañada de
su papá y mamá, la
estudiante del Insti-
tuto Abdón Cifuen-
tes visitó a la alcalde-
sa Carmen Castillo y
parte del concejo
municipal, de quie-
nes recibió una ban-

dera de San Felipe
para que la pueda
exhibir en el ‘viejo
continente’.

María Ignacia, es-
peranzada de este de-
safío, detalló que «va-
mos a ir a jugar a
Suecia y Dinamarca,
que vamos a hacer
dos campeonatos dis-
tintos, vamos a estar
en un campamento y
después vamos a Sue-
cia y Dinamarca, es
la segunda vez que

voy, pero ahora voy
con mi categoría por-
que antes fui, pero
como proyección.
Voy representando a
Chile».

Por su parte, su
padre Maximiliano
Lazcano indicó que
están «muy orgulloso
de la niña, de su ca-
mino, que sea depor-
tista, un orgullo para
San Felipe que ella
nos vaya a represen-
tar en el deporte, en

el balonmano que
ahora van a Euro-
pa».

Asimismo, su ma-
dre María Belén
Plaza, quien le in-
centivó la pasión por
el balonmano, sostu-
vo que para este viaje
tuvieron que realizar
diversas actividades
para poder reunir los
recursos necesarios.
Junto con esto, la
mamá de la deportis-
ta agradeció a todos
quienes ayudaron en

este camino.
«Harta pega,

agradecer a todas las
personas que nos
ayudaron, a los chi-
quillos del pádel que
estuvieron aportando
con el campeonato, a
los demás que nos
ayudaron con la rifa,
con los premios, que
se juntó harto de lo
que necesitábamos,
así que se agradece
mucho», comentó.

«Agradecer tam-
bién a la municipali-

dad que nos aporta-
ron con la beca,
agradecer el lindo
gesto de mandar una
bandera de San Feli-
pe para que ella la
pueda portar en Eu-
ropa», cerró.

La gira por Euro-
pa dura un mes y con-
templa la participa-
ción de la selección
chilena sub 17 en los
torneos ‘Partille Cup’
en Suecia y ‘Dronin-
glun Cup’ en Dina-
marca.

I N D I C A D O R E S
IVP Fecha Valor UF Fecha Valor
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Alcalde Quiroz espera que Centro Cultural
sea aprobado durante el segundo semestre

Alcalde de Putaendo, Mauricio Quiroz.

• Son 21 mil millones de pesos apro-
bados para la región, donde la comu-
na de Putaendo no obtuvo la apro-
bación a proyecto por ser demasia-
do elevado su costo.-

Esta semana se
conoció la cartera de
proyectos aprobados
por el Consejo Regio-
nal de Valparaíso, en
la cual anunciaron 21
mil millones de pesos
para toda la región,
adjudicándose recur-
sos las comunas de
Llay Llay, Catemu,
Panquehue y Santa
María en nuestra pro-
vincia.

Al igual que San
Felipe, que carecía de
proyectos técnica-
mente aptos para
postular, la comuna
de Putaendo no obtu-
vo la aprobación de
ningún proyecto y el
alcalde Mauricio
Quiroz, explicó las
razones de ello.

Respecto a esto, el
jefe comunal de Pu-
taendo, estableció
que, a pesar de no con-
tar con la aprobación
de alguna obra para la
comuna, tienen la ob-
tención del proyecto
Recomendado Sin

Observación (RS) del
Centro Artístico Cul-
tural de Putaendo,
aunque, debido a los
más de 4.500 millones
de pesos que abarca la
inversión, éste no
pudo ser aprobado en
esta instancia.

Según el edil, el
proyecto del centro
cultural es prioridad
para la comuna, por
lo que se acordó que
se considerará para el
segundo semestre de
este año y así poder
comenzar su ejecu-
ción para el 2024.
Además, Quiroz se re-
firió a otros proyectos
que se están desarro-
llando en la comuna y
que cuentan con la
‘RS’, tales como una
biblioteca municipal,
un nuevo Cesfam, en-
tre otros.

Ya aprobados los
proyectos de la carte-
ra de este primer se-
mestre, el alcalde de
Putaendo, Mauricio
Quiroz, explicó la ob-

tención de un proyec-
to RS y la fecha en la
que espera pueda ser
aprobado. «Nuestro
municipio hace un
tremendo esfuerzo al
igual que todos los
municipios de Chile,
de la región, por te-
ner proyectos Reco-
mendado Sin Obser-
vación, lo que se de-
nomina RS, que es lo
único que permite fi-
nanciamiento.

«Nosotros tene-
mos hace algunos
meses, tuvimos la ob-
tención del RS del
Centro Artístico Cul-
tural de Putaendo,
pero la inversión que
eso significa supera
los 4.500 millones de
pesos, y, por lo tanto,
conversamos con el
gobernador Mondaca
en el mes de abril y

quedamos con acuer-
do, donde yo le señalé
que requería que ese
proyecto se prioriza-
ra, pero no en el pri-
mer semestre del
2023, sino que ojalá
en el segundo semes-
tre del 2023, para eje-
cución en el 2024».

A su vez, el edil es-
tableció que la situa-
ción fue acordada, por
lo que espera que en
esta segunda parte del
año haya novedades
respecto a esta temá-
tica. «Ese fue el acuer-
do, él me agradeció,
además, porque entre
otras cosas le permi-
tía, al tener un monto
acotado de asignacio-
nes en este primer se-
mestre, financiar pro-
yectos del ámbito de
la salud que tenía
comprometidos en

Valparaíso, así que yo
estoy muy tranquilo,
porque creo que esta-
mos haciendo bien las
cosas y siempre con-
tamos con la aproba-
ción de los consejeros,
así que vamos a tener
buenas novedades en
el segundo semestre».

Finalmente, el
jefe comunal dijo los
proyectos en los que
ya trabaja la comuna.
«Nosotros teníamos
un proyecto RS, que
es un proyecto que
priorizamos sacar,
ese es un proyecto
que tiene siete años
de inauguración. Es-
tamos desarrollando
proyectos que ojalá
podamos tener RS en
los próximos meses,
como por ejemplo la

biblioteca, donde
hay solo dos comu-
nas en la Región de
Valparaíso que no
tienen biblioteca pú-
blica, donde Putaen-
do es una de ellas.
Estamos por obtener
la recomendación
técnica de ejecución
del nuevo Cesfam
Valle Los Libertado-
res, pero ahí la in-
versión, no obstante,
tiene que tener el RS
y la inversión es sec-
torial, y lo vamos a
lograr también, ade-
más de estar traba-
jando otras cosas,
como la intervención
de la segunda cua-
dra de calle Comer-
cio y bueno, otros
proyectos del ámbito
del deporte», cerró.
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Lanzan segunda etapa de plan para fomentar el turismo en el Aconcagua

En el Centro Cultural Buen Pastor fue lanzado el plan de turismo para
Aconcagua.

• En dependencias del Centro Cultu-
ral Buen Pastor fue lanzado el Pro-
grama Territorial Integrado (PTI)
Aventura y Naturaleza Valle del Acon-
cagua.-

La mañana de este
miércoles fue lanzada
la segunda etapa del
Programa Territorial
Integrado (PTI)
Aventura y Naturale-
za del Valle del Acon-
cagua en el Centro
Cultural Buen Pastor
de San Felipe. El ob-
jetivo es entregar he-
rramientas a quienes
se dedican al rubro
del turismo en la zona
y fomentarlo para su
desarrollo.

El plan cuenta con
el financiamiento del
Gobierno Regional
(GORE) de Valparaí-
so, quien entregó los
recursos luego de la
positiva evaluación
que tuvo la primera
versión de este plan
PTI. Camila Bola-
dos Jara, jefa Divi-
sión de Fomento de
Industria del Gobier-
no Regional de Valpa-
raíso, destacó que
este plan contempla
un trabajo entre enti-
dades públicas y pri-
vadas.

«La verdad es que
el gobierno regional
está muy contento de
poder lanzar la se-
gunda parte de la
continuidad de este
PTI, donde se pone en
el centro el valor tu-

rístico del territorio,
poniendo también la
vocación productiva
de los territorios.
Este es el primer acto
de continuidad que se
da en el marco del
Comité de Desarrollo
Productivo, donde
trabajamos repre-
sentantes del mundo
público y privado,
descentralizando la
región y acá en Acon-
cagua es un hito su-
mamente significati-
vo y esperamos se-
guir contribuyendo»,
señaló.

Por su parte,
Etienne Choupay,
director regional de
Corfo Valparaíso,
destacó que este plan
además busca des-
centralizar el turismo
en la región; «el tra-
bajo de la Corfo a tra-
vés del apoyo finan-
ciado por el Gobierno
Regional de Valpa-
raíso, busca diversifi-
car el territorio, di-
versificar servicios y
productos en torno al
turismo en la zona
para atraer más visi-

tantes, más clientes
potenciales de los
nuevos servicios y
productos que se es-
tán desarrollando;
por lo tanto, lo que
hace Corfo es contri-
buir al desarrollo de
vocaciones producti-
vas».

Asimismo, el Di-
rector Regional de
Corfo agregó que este
hito «tiene que ver en
un trabajo manco-
munado por el bien
común, del fomento
de la zona y donde el
turismo es una de las
principales activida-
des económicas, por
lo que apoyamos una
actividad económica
para el desarrollo lo-
cal de la provincia».

Iniciativa que
cuenta con el finan-
ciamiento del Gobier-
no Regional de Valpa-
raíso, en donde la
consejera regional
María Victoria Ro-
dríguez, presidenta
de la Comisión Pro-
ductivo y Desarrollo
Regional del GORE,
sostuvo que este tam-

bién es un aporte al
rescate del patrimo-
nio histórico de Acon-
cagua.

«Como Consejo
Regional, con nues-
tro Gobernador Ro-
drigo Mundaca, fue
una alegría poder
aprobar esta segun-
da etapa de este pro-
grama territorial de
desarrollo de turis-
mo del valle de Acon-
cagua, Programa
Territorial Integra-
do, que permita un
e n c a d e n a m i e n t o
productivo de todas
las personas y nive-
les que trabajan en el
turismo local, desde
los operadores turís-
ticos, hoteles, restau-
rantes, transporte
turístico, y eso per-
mite además un
aporte económico

para el desarrollo tu-
rístico y de las acti-
vidades productivas
de todas las perso-
nas que trabajan ha-
ciendo turismo», in-
dicó.

«Es súper impor-
tante nuestra identi-
dad territorial,
nuestras tradicio-
nes, porque se está
potenciando tam-
bién poner en un lu-
gar privilegiado
todo lo que significa
el valle del Aconca-
gua como atractivo
turístico, para que
las personas vengan
a participar de
nuestras fiestas tra-
dicionales, de nues-
tras actividades eco-
nómicas y cultura-
les, y que significan
un plus diferente,
que es de la región,
pero tenemos una
identidad distinta»,
añadió la CORE de la
provincia de Los An-
des.

Finalmente, Ben-
jamín Carrasco, di-
rector del Centro de
Negocios Sercotec de
Aconcagua, manifes-
tó que como entidad
han realizado una ca-
pacitación a quienes
se dedican a este ru-
bro, entregando las
herramientas que
como Centro de Ne-
gocios poseen.

«Es súper impor-
tante lo que se está
dando acá porque
como Centro de Ne-
gocios Sercotec

Aconcagua, nos he-
mos dado cuenta que
hay un emprendedor
que tiene un valor
inigualable y único
en nuestro país, y es-
tamos muy conten-
tos en este segundo
año del PTI y sabe-
mos que va a traer
muchas alegrías
para la comunidad»,
señaló.

Asimismo, desta-
có que se ha realiza-
do un trabajo de la
mano con quienes vi-
ven del turismo en
nuestra zona. «A los
emprendedores los
vamos capacitando,
les hacemos aseso-
rías uno a uno, y por
sobre todo los vincu-
lamos de manera
permanente con en-
tes privados y públi-
cos de la zona y la re-
gión.

«Para nosotros
como Centro de Ne-
gocios es relevante
participar en el fo-
mento productivo de
la región y de los em-
prendedores de turis-
mo del valle; tenemos
recursos naturales,
montañas, paisajes,
restaurantes, distin-
tas experiencias para
mostrar a la comuni-
dad», cerró.

El PTI en su se-
gunda etapa, busca
incentivar y fomentar
el turismo en la zona,
rescatando el patri-
monio histórico de
Aconcagua y sus be-
llezas naturales.
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Entre Freire y Santo Domingo:

Dirigentes de taxis colectivos piden
liberar calle Portus para sus vehículos

Acá se aprecian vehículos estacionados en ca-
lle Portus, entre Prat y Santo Domingo. (Fotos
cedidas por el presidente de la locomoción co-
lectiva)

En el círculo se aprecian vehículos estaciona-
dos en calle Santo Domingo que impiden la nor-
mal circulación de taxis colectivos.

El presidente de
la Federación de
Taxis Colectivos San
Felipe, Francisco
Rivera Quiroga, a
través de nuestro me-
dio está reclamando
por una situación que
como gremio de la lo-
comoción colectiva
les toca lidiar a dia-
rio. Se trata de la
gran cantidad de ve-
hículos estacionados
en calle Portus, situa-
ción que según el
Plan de Gestión de
Tránsito no debería
ocurrir. Lo mismo
sucede en calle San-
to Domingo.

Por lo mismo pi-
den que la autoridad
se preocupe de fisca-
lizar, y en último caso
dejar libre Portus, en-
tre Freire y Santo Do-
mingo.

Al conversar una
vez más con nuestro
medio, reconoció que
este martes no era
tanto el boom de los
vehículos, «pero
igual a las 8 de la
mañana en Portus ya
está completo, todo
estacionado como lo
dicen las imágenes, y
en zona donde está

prohibido estacio-
narse, esto es en Por-
tus y en Santo Do-
mingo es la misma
cuestión, de que vie-
nen a dejar los niños
a la escuela, los ca-
miones que cargan y
descargan se estacio-
nan y están ahí todo
el día; o sea, son las
mismas placas pa-
tentes que están en la
mañana y en la tar-
de; o sea, van y dejan
el vehículo estaciona-
do y se van a traba-
jar, se supone a sus
trabajos. Es engorro-
so para nosotros por-
que nos demoramos
demasiado tiempo en
salir del centro, y eso
es en todas y con ma-
yor razón ahora que
están haciendo esos
trabajos es peor, por-
que las máquinas vie-
nen, se cruzan y no
dejan pasar tampo-
co, entonces no sé
hasta cuándo irá a
ser esto, si las autori-
dades se van a ‘colo-
car las pilas’ o no»,
dice Rivera.

- Porque según
el plan de gestión
de tránsito, no de-
bería estacionar

ningún vehículo
en esas calles.

- En ninguna, y es
más todavía, desde
O´Higgins hasta Cha-
cabuco no debería es-
tacionarse nadie,
pero nosotros no so-
mos tan cerrados,
sino que estamos pi-
diendo que solamen-
te nos dejen libre Por-
tus, desde Freire has-
ta Santo Domingo, y
en el resto que se es-
tacionen, no tenemos
problemas con eso,
pero que nos dejen
ese cuadrado en el
centro para nosotros,
o sea para que poda-
mos circular como co-
rresponde. Ahora
cuando se generó el
plan de gestión de
tránsito, se dijo que
iba a ser de preferen-
cia para la locomo-
ción colectiva, iban a
colocar letreros que
dijera ‘preferencia lo-
comoción colectiva’, y
nunca se ha llevado a
cabo eso, nada. No sé
qué pasa y creo que es
la única ciudad o co-
muna donde no res-
petan los estaciona-
mientos, las vías, los
discos Pare, la señalé-

tica de prohibido. No
sé, no sé qué pasa  con
la autoridad, con Ca-
rabineros, no tengo
idea, con los fiscaliza-
dores, menos.

- ¿Estas quejas
las han llevado a la
autoridad?

- Desde que asu-
mimos el consejo en
diciembre, y dicen
que están haciendo
las cosas, que van a ir
adelantando lo que
vaya sucediendo, y
hasta el momento
nada. Hemos conver-
sado con el Adminis-
trador Municipal,
con el señor Orellana
(Director de Tránsi-
to), incluso fíjese he-
mos conversado has-
ta con el abogado de
la municipalidad, y
esta última vez, que
yo no pude asistir,
fue el vicepresidente
con los choferes a
una reunión con la
alcaldesa, y ella ano-
tó lo que estaba pa-
sando y hasta aquí
nada, absolutamente
nada.

Recordar que el
Plan de Gestión de
Tránsito comenzó a
funcionar a fines del
mes de julio del año
2019.
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Siete personas fueron detenidas en el marco del ‘funeral narco’ en San Felipe

Proyectos por 3,7 millones de dólares:

Esval proyecta ampliar autonomía en producción de agua en Los Andes

Sanitaria trabaja desde enero en proyecto que permitirá
sumar progresivamente más horas de respaldo: 18 horas
a fines de 2023 y 48 horas el 2024.

Ya superada la emer-
gencia por el temporal
que afectó a la zona cen-
tro-sur del país, Esval
hizo un balance y ade-
lantó los pasos a seguir.

«Lamentamos este
corte que afectó a nues-
tros vecinos en Los An-
des, Curimón y parte de
Calle Larga. Enfrenta-
mos una situación de
fuerza mayor: El cauce
del río Aconcagua, a la
altura de Chacabuquito,
pasó de alrededor de
6.000 litros por segundo
a más de 411.000 l/s, lo
que representa un au-

mento del 6.750%. En
tanto, la turbiedad tuvo
un peak de 54.000 NTU
(unidades de turbiedad)
en río, en circunstancias
de que nuestra planta de
producción El Sauce
sólo puede tratar hasta
1.000 NTU», dijo el ge-
rente regional de la sa-
nitaria, Alejandro Sa-
las.

Durante la emergen-
cia, se recurrió a los es-
tanques de respaldo pues-
tos en operación por la
sanitaria el 2017 -en
acuerdo con la autoridad-
para sostener por 12 ho-

ras la continuidad del ser-
vicio de agua potable en
la comuna. Esta infraes-
tructura, de más de 1,5
millones de dólares, su-
mada al uso de una bate-
ría de pozos y maniobras
operacionales, permitió
postergar por cerca de 20
horas el corte durante el
temporal. «Este tipo de
eventos de fuerza mayor,
nos desafían a seguir re-
forzando la resiliencia de
nuestros sistemas y así lo
hemos hecho en años
pasados, incorporando
incluso fuentes subterrá-
neas, algo que no es fá-

cil dada la sequía que
nos afecta», afirmó.

El ejecutivo agregó
que «estamos desarro-
llando nuevos proyectos
que nos permitirán au-
mentar nuestra autono-
mía, pasando de las ac-
tuales 12 horas a 48 ho-
ras, progresivamente,
obras que consideran
una inversión de 3,7 mi-
llones de dólares. Vamos
a sumar pozos para in-
crementar nuestro res-
paldo a 18 horas a fines
de año. Durante 2024, en
tanto, contaremos con un
tranque que se conecta-

Con amplio despliegue policial se llevó a cabo
el ‘funeral narco’ en San Felipe.

• Carabineros detuvo a sujetos por porte de
fuegos artificiales, drogas y municiones.-

El cuerpo de Dáma-
so Olivos Cortez ya fue
sepultado en el Cemen-
terio Parque ‘La Oración’
de Calle Larga y el fune-
ral no pasó desapercibi-
do en la ciudad. Y es que
Carabineros debió des-
plegar un amplio opera-
tivo para este denomina-
do ‘funeral narco’.

Personal policial,
con el refuerzo de varias
unidades de Carabine-
ros, comenzó este traba-
jo desde que el cuerpo
del individuo fue entre-
gado en el Servicio Mé-
dico Legal, además rea-
lizaron una permanente
vigilancia en el sector de
Curimón donde fue ve-
lado, y posteriormente,
acompañaron el funeral
hasta el cementerio.

El Comisario de Ca-
rabineros, mayor Jorge
Guzmán, se refirió al
trabajo desarrollado y el
plan establecido para
este caso. «Desde el día
sábado que se están rea-
lizando servicios poli-
ciales preventivos dife-
rentes, con la finalidad
de poder evitar y coope-
rar en bajar la sensación
de inseguridad confor-
me a la muerte de esta
persona, en la que se
mantenía información
que estaría vinculado
con temas de drogas, por

lo tanto, al aplicar la
matriz de riesgo asocia-
do al homicidio de este
sujeto, nos entrega un
perfil alto, por lo tanto
es denominado de alto
riesgo, generando servi-
cios diferentes».

Es bajo este escena-
rio que personal de di-
versas unidades policia-
les, tanto de Aconcagua
como de la región, lle-
garon para apoyar en el
resguardo a la población
y evitar la ocurrencia de
algún tipo de delito.

«Se tuvo la coopera-
ción de diferentes esta-
mentos especializados
de Carabineros de Chi-
le, tanto la Prefectura
de Control de Orden
Público, el Grupo de
Operaciones Policiales
Especiales y personal
de la sección anti dro-
gas como de la Tercera
Comisaría de Los An-
des, que permitieron
desarrollar un servicio
impecable», señaló
Guzmán.

En este mismo con-
texto, el Comisario de
Carabineros detalló que
«el servicio contó en el
aseguramiento del área
de Curimón para que los
residentes pudieran sen-
tirse seguros, y, además,
generar un recorrido
desde un acompaña-

miento desde la entrega
del cuerpo en el Servi-
cio Médico Legal, en
donde se hizo una inter-
vención y un corte a la
caravana que estaba
acompañando al féretro,
puesto que se mantenía
información que en el
interior se mantenían
fuegos artificiales y ar-
mas de fuego.

«Se controlan deter-
minados vehículos, y los
vehículos que estaban
en la cola de la carava-
na huyen del lugar al
ver la presencia poli-
cial. En esta primera
fiscalización que tuvi-
mos, no hubo deteni-
dos», agregó el Mayor.

Es en este punto
donde Carabineros im-
pidió que dicha carava-
na pudiera ingresar al
sector de la Villa 250
Años, pues, según ante-
cedentes policiales, se
podría generar algún
delito en el sector.

«Una parte impor-
tante del despliegue era
evitar que pudieran in-
gresar a la villa 250
Años, puesto que se
mantenía que en el in-
terior se iba a hacer uso
de fuegos de artificio y
armas de fuego. El in-

greso a la villa pudo
haber generado este es-
cenario perfecto para
que pudiera haber mu-
chos más fuegos artifi-
ciales», precisó.

Ya en el sector de
Curimón, lugar donde
fue velado el cuerpo de
Dámaso Olivos Cortez,
Carabineros dispuso de
un operativo de seguri-
dad de tal manera que
cualquier vehículo que
ingresara al velorio, de-
bía pasar por un control
policial; en este marco
hubo tres detenidos.

«No obstante, en el
control que se hace al
área Curimón, solamen-
te durante la primera
noche se mantuvieron
dos detenidos por porte
de arma blanca, un de-
tenido por receptación y
se realizaron cerca de
100 controles vehicula-
res. Hicimos un corte de
calles y todo vehículo
que ingresaba hacia el
velorio se les hacía un
control vehicular y de
identidad, conforme a
los antecedentes que
manteníamos de la pre-
sencia de armas de fue-
go y fuegos de artificio»,
indicó el Comisario.

Asimismo, el día

miércoles cuando se rea-
lizó el funeral, Carabine-
ros logró la detención de
cuatro personas; «al día
de hoy (ayer), donde ya
se finalizó el proceso,
tuvimos la detención de
dos personas que esta-
ban al interior de la ca-
ravana con órdenes de
aprehensión vigente, un
detenido mayor de edad
por porte de droga,
como, asimismo, mante-
nía cuatro municiones a
fogueo adaptadas para
el disparo», dijo el ma-
yor Guzmán.

«Y finalmente, cer-
cano a las inmediacio-
nes del cementerio, lo-
gramos la detención de
un sujeto mayor de edad
el cual al ser controla-
do por Carabineros,
mantenía fuegos de ar-
tificio», detalló Jorge
Guzmán.

Todo un trabajo des-
plegado por Carabineros
para brindar seguridad a

la comunidad ante la rea-
lización de este ‘funeral
narco’ en San Felipe.
Despliegue que fue más
que positivo; «el servi-
cio fue impecable, que si
bien es cierto muchas
personas pueden haber-
lo visto como sobredi-
mensionado, es lo que
nos permite trabajar de
forma segura y siempre
con una sola finalidad
que es brindar seguri-
dad a la ciudadanía»,
comentó el Mayor.

Asimismo, y final-
mente, el Comisario de
Carabineros de San Feli-
pe agregó que se mantie-
ne un trabajo intenso en
este sentido y colaboran-
do con la investigación.
«Mantenemos personal
permanente, estamos
prestos y llanos para
aportar en la investiga-
ción para que la gente
pueda entregar cualquier
tipo de información de
manera anónima», cerró.

rá directamente a la
planta para llegar a las
48 horas de autonomía»,
detalló el ejecutivo.  

Finalmente, Salas
agradeció el apoyo del
agricultor de la zona,

Miguel Nenadovich,
quien puso a disposición
uno de sus pozos para
conectarlo a la planta El
Sauce, durante el even-
to de turbiedad que afec-
tó al río.
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AVISO INSCRIPCION POR CARTEL

Por escritura pública suscrita ante el notario de
San Felipe don Jaime Polloni Contardo de fe-
cha veintinueve de Mayo del año dos mil veinti-
trés  la empresa Quesney Servicios y Produc-
ción SpA, rut comercial setenta y siete millones
cuatrocientos noventa y cinco mil trescientos diez
y nueve guion uno , debidamente representada
adquirió mediante dación en pago   de parte de
la agrícola cerro Mauco Limitada Rut comercial
número setenta y ocho millones veinte mil nove-
cientos guion tres debidamente representada ,la
propiedad ubicada en el camino troncal sin nu-
mero sector de Tierras blancas de la comuna y
ciudad de San Felipe , cuyo rol de avalúos es
408-4 de la comuna de San Felipe, cuyos des-
lindes según plano suscrito por las partes y pro-
tocolizado con el numero 390  del registro de
documentos públicos del año 2023 de la notaria
de Jaime Polloni Contardo, el predio  tiene una
superficie aproximada  de  quince mil novecien-
tos  coma quince metros cuadrados (15.900,15
M2)  y  los siguientes deslindes particulares se-
gún su plano y que son los siguientes : Al Norte;
En línea sinuosa tramo A-B en ciento ochenta y
dos coma veintinueve metros (182,29 m) con
estero Pocuro; Al Sur – Oriente en línea sinuo-
sa, Tramo C-B  en doscientos treinta y siete coma
doce metros (237,12m) con Estero Pocuro; Al
Sur; Tramo D-C en catorce coma noventa  me-
tros (14.90 m ) con otros propietarios; Al Sur-
Poniente, Tramo E-D  en línea quebrada  en  dos-
cientos treinta y siete coma noventa y nueve
metros (237,99 m) con camino vecinal y Al Po-
niente, tramo E-A  en  once coma cincuenta
(11,50 m) Metros con  otros propietarios.
Para su inscripción se fija el presente cartel, de
conformidad al articulo 693 del Código Civil y el
artículo 58 del reglamento del registro Conser-
vatorio de San Felipe.
San Felipe  junio 16 2023

TRIBUNALES

EXTRACTO

Ante el 1° Juzgado de Letras de San Felipe,
ubicado en calle Pedro Molina Nº 2, comuna
de San Felipe, Región de Valparaíso, causa
Rol C-3203-2017, caratulada “BANCO SAN-
TANDER CHILE CON REAL Y CIA ASESORES
SPA”, con fecha 09 de junio de 2023, se or-
denó notificar y requerir de pago por avisos
en el Diario El Trabajo de San Felipe y en el
Diario Oficial de acuerdo al artículo 54 del
Código de Procedimiento Civil al demandado
REAL Y CIA ASESORES SPA,RUT
76.450.888-2, sociedad comercial, represen-
tada por don Roberto Carlos Bustos Munda-
ca, Rut 11.646.320-2, el escrito de fecha 05
de abril de 2023 que señala “TÉNGASE PRE-
SENTE JUZGADO DE LETRAS DE SAN FE-
LIPE JESÚS BALCÁZAR VÁSQUEZ, aboga-
do, por el demandante en juicio ejecutivo, cau-
sa Rol C-3203-2017, caratulado “BANCO SAN-
TANDERCHILE/REAL Y CIA ASESORES
SPA”, a S.S., respetuosamente digo: Vengo en
acompañar mandato judicial vigente a nombre
de Jesús Balcázar Vásquez, en representación
de la Inmobiliaria Cerro Castillo Cuatro SpA, y
se tenga presente para todos efectos, ratifi-
cando todo lo obrado en autos. RUEGO A S.S.
POR TANTO, Tenerlo presente para todos los
efectos legales, ratificando todo lo obrado en
autos” y la resolución de fecha 10 de abril
de 2023 que señalada “FOJA: 137.- ciento
treinta y s iete.-  NOMENCLATURA : 1.
[760]Previo a proveer JUZGADO : 1º Juzgado
de Letras de San Felipe CAUSA ROL : C-3203-
2017 CARATULADO : BANCO SANTANDER-
CHILE/REAL Y CIA ASESORES SPA. San
Felipe, diez de Abril de dos mil veintitrés. A la
presentación de la parte ejecutante de fecha
05 de abril de 2023, folio 59: A todo: Atendido
el tiempo transcurrido, previamente notifíque-
se al ejecutado de autos, de conformidad a lo
dispuesto en el artículo 52 del Código de Pro-
cedimiento Civil, la presente resolución y el re-
ferido escrito. En San Felipe, a diez de Abril
de dos mil veintitrés, se notificó por el estado
diario, la resolución precedente.” Se cita al
deudor REAL Y CIA ASESORES SPA, RUT
76.450.888-2, sociedad comercial, represen-
tada por don Roberto Carlos Bustos Mun-
daca, Rut 11.646.320-2, para el día viernes
07 de julio de 2023, a las 11.00 horas, para
que concurra a la Secretaría de este 1° Juz-
gado de Letras de San Felipe, ubicado en
calle Pedro Molina Nº 2, comuna de San
Felipe, Región de Valparaíso, con la finali-
dad de ser requerido de pago, para que den-
tro del término de diez días haga abandono
de la propiedad hipotecada ubicada calle
Guillermo Echeverría Nº 475, del loteo Re-
sidencial Villanueva de la comuna y provin-
cia de San Felipe o que pague la suma adeu-
dada de 6.366,5592 Unidades de Fomento
equivalentes en pesos moneda nacional al
día 05 de noviembre de 2019, la cantidad
de $178.679.712.- más intereses y costas,
bajo apercibimiento de procederse al res-
pectivo requerimiento de pago en rebeldía.
Demás antecedentes en juicio ejecutivo de
desposeimiento hipotecario. Secretaria.

Caso ‘sobreprecios’:

Fiscalía anticorrupción se deja caer en Rinconada por compra de terrenos

El Fiscal Anticorrupción Claudio Rebeco, al centro, en visita a uno de los
terrenos en cuestión.

La Unidad Regio-
nal Anticorrupción se
dejó caer ayer en la
Municipalidad de
Rinconada para in-
cautar todo lo que sir-

va para poder llegar a
buen puerto y poder
saber por qué se paga-
ron sobreprecios en la
compra de terrenos.

La diligencia estu-

vo encabezada por el
Fiscal Jefe de la Uni-
dad Regional Antico-
rrupción, Claudio
Rebeco.

El persecutor,
consultado sobre esta
diligencia, indicó que
el día de ayer y «con
la respectiva autori-
zación del Juez de
Garantía de Los An-
des, la fiscalía se
constituyó junto a
personal de la Bridec
en la Municipalidad
de Rinconada, donde
se llevó a cabo una di-
ligencia de incauta-
ción de diversas evi-
dencias, fundamen-
talmente documentos
asociados al hecho
investigados así
como también dispo-
sitivos digitales;
computadores, celu-
lares, entre ellos los

del señor alcalde. Di-
ligencias absoluta-
mente esenciales
para avanzar en las
indagatorias».

De la misma ma-
nera, el fiscal dijo
que «nos constitui-
mos, junto a perso-
nal de la Policía de
Investigaciones en
los tres predios que
son materia de la in-
vestigación, a objeto
de corroborar cier-
tos antecedentes que
han sido recogidos
durante las indaga-
torias. Con los ante-
cedentes recogidos
el día de hoy, la fis-
calía estará en con-
diciones de requerir
a la brevedad peri-
tajes y análisis téc-
nicos que permitan
esclarecer los hechos
investigados», seña-
la.

ALGO DE
CONTEXTO

Recordar  que
hace  ocho meses,
el reportaje de  Me-
ganoticias  reveló
el mal uso de mi-
llonarios fon-
dos del casino por
parte de la  Munici-
palidad de Rinco-
nada de Los An-
des, donde la  Con-
traloría General
de la República
(CGR) cuestionó en
un informe la compra
y arriendo vía trato

directo de tres terre-
nos en la comuna, a
cargo del
alcalde Juan Galda-
mes Carmona (in-
dependiente por
Chile Vamos).

El órgano fiscali-
zador determinó que
uno de los predios fue
adquirido con sobre-
precio, mientras que
los otros dos fueron
arrendados sin auto-
rización del  Minis-
terio de Hacienda
y sin el acuerdo del
Concejo Municipal,
los que por lo demás
suman montos millo-
narios.

C o n s i d e r a n d o
que estos hechos po-
drían revertir ‘carác-
ter de delito’, la Con-
traloría General de la
República envió los
antecedentes a la
Fiscalía Regional
del Ministerio Pú-
blico de Valparaí-
so y al Consejo de
Defensa del Esta-
do (CDE) para que
sean investigados.
Esto, además, porque
los montos tasados
de los terrenos po-
drían no correspon-
der al precio de mer-
cado, según el infor-
me del ente fiscaliza-
dor.
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Muerte de hombre que cayó de quinto piso
no habría sido producto de un homicidio

El mayor Jorge Guzmán, comisario de la Segun-
da Comisaría, indicó que el hombre fue atendi-
do por personal de Carabineros y el SAMU, pero
que, de igual manera, se confirmó su fallecimien-
to en el lugar.

• El hecho se desató en medio de un
episodio de violencia intrafamiliar y
dio pie a diversos rumores.-

Este fin de sema-
na se suscitó un la-
mentable hecho en el
sector del Condomi-
nio Santo Domingo
en San Felipe, debido
a la muerte de una
persona adulta la ma-
drugada del sábado.
Al lugar concurrió
personal del Servicio
de Atención Médica
de Urgencia (SAMU),
así como también Ca-
rabineros de la Se-
gunda Comisaría,
quienes poco pudie-
ron hacer, debido a
que el hombre falleció
en el lugar.

El hecho se habría
producido en medio
de un episodio de vio-
lencia intrafamiliar,
donde el hombre, que

bordeaba los 30 años
de edad, habría toma-
do la decisión de lan-
zarse desde el quinto
piso de uno de los edi-
ficios.

Respecto a hipóte-
sis que indicarían la
participación de ter-
ceras personas en este
suceso, desde la Pre-
fectura de Aconcagua,
sostienen que solo se-
rían sospechas y que
la investigación ya
está en manos de la
Policía de Investiga-
ciones.

Respecto a este
lamentable hecho
que se dio en el sec-
tor que colinda con el
Estadio Municipal de
San Felipe, el mayor
Jorge Guzmán, co-

misario de la Segun-
da Comisaría de San
Felipe, explicó que
«bueno, efectiva-
mente hubo un suici-
dio de una persona
adulta, mayor de
edad, el cual, en un
contexto de violencia
intrafamiliar, efecti-
vamente éste se ha-
bría lanzado desde el
quinto piso, o al me-
nos es el proceso que
se está investigando
por parte de la Poli-
cía de Investigacio-
nes (PDI), muriendo
en el lugar, siendo
atendido claramente
tanto por Carabine-

ros como por perso-
nal del SAMU, sin lo-
grar estabilizarlo,
perdiendo la vida en
el lugar».

También, respec-
to a las hipótesis que
se han generado en
cuanto al deceso de
esta persona, el ma-
yor estableció que el
hecho está en manos
de la PDI. «Todo el
hecho investigativo
lo lleva la Policía de
Investigaciones, por
tanto, las hipótesis o
teorías de cómo se
habría realizado la
dinámica de los he-
chos se debe consul-

tar a esa institu-
ción».

Finalmente, agre-
gó el procedimiento
que llevó a cabo Cara-
bineros. «Esto fue en
horas de la madruga-
da y como es un pro-
cedimiento de priori-
dad uno, que le lla-
mamos nosotros, al
ser un procedimiento
con riesgo vital, hay

un tiempo de llegada
de cinco a diez minu-
tos, en el que se
aproxima el personal
policial. Por protec-
ción de la víctima, no
se entrega edad, ini-
ciales ni identifica-
ción, pero sí bordea
los 30 años este suje-
to; una persona adul-
ta, mayor de edad»,
cerró.

A mano armada asaltan a conocido y
emblemático taxista de San Felipe

Este es el delincuente que asaltó al conocido
taxista.

• Delincuente lo obligó a conducir
hasta Los Andes, robándole más de
200 mil pesos en el trayecto.-

Un solitario de-
lincuente asaltó a un
conocido y emblemá-
tico taxista de nues-
tra ciudad de San Fe-
lipe, quien por segu-
ridad pidió reserva
de su identidad. El
hecho se produjo la
mañana del martes,
cuando a eso de las
10:30 horas, el mal-
viviente subió a su
taxi, le pidió pasar
por una pastelería de
calle Traslaviña y
posteriormente via-
jar hasta la comuna
de Los Andes.

Fue a la altura del
sector de San Rafael,
pasado el contingen-
te policial apostado

por el ‘funeral de alto
riesgo’ en Curimón,
que el sujeto sacó de
entre sus vestimen-
tas un arma con la
que lo amenazó y
robó un botín ava-
luado en más de 200
mil pesos.

La víctima co-
mentó que «la ver-
dad es que ayer
(martes)  sufrí un
asalto en San Felipe,
me hizo ir a Los An-
des y ahí fui asalta-
do con un arma de
fuego y me quitaron
todo el dinero. Me
dejó en Los Andes y
me tuve que devol-
ver, fue a las 10:30
de la mañana, me

abordó en el super-
mercado y me hizo ir
a Los Andes, me hizo
pasar por una paste-
lería en San Felipe y
me llevó a Los An-
des».

Una vez en Los
Andes, el delincuente
lo hizo detener el auto
en calle Santa Rosa,
en pleno centro de la
ciudad andina, donde
finalmente descendió
y huyó corriendo.
«Me llevó hasta la
calle Santa Rosa, me
hizo estacionarme y
ahí se fue, se arran-

có, salió corriendo.
Después ya no lo vi,
lo único que quería
era arrancar luego
no más».

El solitario mal-
viviente le robó dine-
ro en efectivo que el
esforzado taxista
mantenía, según
dijo, afortunada-
mente no lo agredió
físicamente o le robó
el auto. «Me robó
más de 200 mil pe-
sos, gracias a Dios
no tuve ningún gol-
pe, fue el puro dine-
ro, quedé más que
choqueado, he esta-
do entre ayer y hoy
mal, pero hay que
salir adelante, la
vida es así», indicó.

La víctima hizo la
denuncia en Carabi-

neros, quienes revisa-
ron cámaras de segu-
ridad cercanas al lu-
gar donde lo abordó,
en calle Santo Domin-
go; «hice la denuncia
en Carabineros, revi-
saron las cámaras
del lugar y el tipo está
identificado, vamos a

ver qué pasa, que la
justicia haga lo
suyo».

Pasado el trauma
del robo, el hombre
regresó a su trabajo al
día siguiente con la
esperanza que el de-
lincuente pueda ser
detenido.
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Este sábado Los Halcones
tienen como misión volver al

segundo lugar de la tabla

Fuera de su feudo Los Halcones jugarán un duelo clave para sus aspira-
ciones de ascender.

Trasandino también tiene fecha para su regreso

Después de su úl-
timo y sólido triunfo
(36-12) como local
sobre el Old Grenn
RC, el quince de Los
Halcones de Acon-
cagua enfoca toda su
atención en su desa-
fío de este sábado 1
de julio, día en el cual
los aconcagüinos se
citarán como foraste-
ros ante Mano Rug-
by. Un duelo impor-
tante a raíz que car-
garán con la obliga-

ción de ganarlo para
recuperar el segundo
puesto que por ahora
ocupa Gauchos, quie-
nes en un encuentro
adelantado vencie-
ron 27 a 12 a All
Brads.

El juego en el que
Los Halcones inten-
tarán retomar el tras-
cedente segundo lu-
gar de la tabla, está
programado para las
11 de la mañana en
una de las canchas

del Polideportivo En-
rique Soro en la capi-
tal.

En la Cuarta Inte-
rregional de la Arusa
ascienden los dos pri-
meros de la fase regu-
lar, los que jugarán
una final para deter-
minar al monarca de
la serie.

Tabla de
Posiciones
Lugar Ptos.
Costa del Sol 54

Gauchos 50
Halcones 49
UST 44

U. de Chile 30
Mano Rugby 22
RC Frances 14

All Brads 12
Old Grenn 11
CDU 10

A partir del sába-
do 9 de julio, Tra-
sandino de Los an-
des iniciará la titáni-
ca y casi imposible ta-
rea por volver a la lu-
cha por el título de la
Segunda División
profesional. La com-
petencia C del balom-
pié rentado nacional,
agendó para esa fecha
poner fin al receso
que se ha prolongado
por un tiempo exten-
so.

En su regreso el

conjunto andino de-
berá desafiar como
forastero a Depor-
tes Melipilla ,  en
un partido agendado
para las tres de la
tarde y que se juga-
rá en el estadio So-
inca Bata. El juego
entre melipillanos y
andinos es parte de
la décimo cuarta fe-
cha del campeonato
que en su primera
parte fue dominado
por Deportes Lima-
che, y en el cual ‘El

Tra’  dejó muchas
dudas respecto a su
potencial.

Trasandino se en-
cuentra en la actuali-
dad en la sexta plaza
de la tabla de posicio-
nes con 19 puntos,
mientras que el pun-
tero (Limache) acu-
mula 30.

Programación
fecha 14ª
Sábado 8 de julio

15:00 Deportes
Melipilla – Trasandi-

no
15:00 Deporte

Rengo – Lautaro de
Buin

15:00 Deportes
Iberia – Fernández
Vial

15:30 Provincial
Osorno – Deportes
Valdivia

16:00 San Anto-
nio – Deportes Lima-
che

Domingo 9
15:30 Deportes

Concepción – Gene-
ral Velásquez

Los andinos empezarán como visitantes su in-
cursión en la rueda de revanchas.
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AMOR: Su pareja le ha dado muestras de
confianza las cuales usted no debe arruinar.
SALUD: Es muy importante que de su apo-
yo a ese familiar que pasa por un mal mo-
mento en su salud. DINERO: No es malo que
aplace los proyectos. COLOR: Rojo. NÚME-
RO: 7.

AMOR: No dude tanto y juéguesela más, así
esa persona verá que está hablando en serio.
SALUD: Recargarse tanto con obligaciones au-
menta su nivel de estrés y por tanto termina por
afectar su sistema digestivo. DINERO: Mucho
control en sus finanzas. COLOR: Plomo. NÚ-
MERO: 22.

AMOR: No vale la pena complicarse más la
vida, siga adelante y luche por consolidar lo
que tiene. SALUD: Siempre debe poner aten-
ción cuando las cosas se relacionan con la
salud. DINERO: Si trabaja duro y con tesón
pronto verá resultados. COLOR: Verde. NÚ-
MERO: 11.

AMOR: Quien no sea capaz de apreciar su amor
entonces no será merecedor de este. SALUD:
El estrés no debe invadirle en estos tiempos,
busque ayuda de ser necesario. DINERO: Las
cosas materiales son importantes, pero en es-
tos tiempos no deben ser su prioridad. COLOR:
Calipso. NÚMERO: 10.

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343
San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203
Edificio El Comendador

Fono 342512343 - 342912543
San Felipe

Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386 al llegar a Grecia, Ñuñoa
   (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353,
   Paradero 4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
   TWITTER  @yolandasultanah

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00
Salinas 1373, 2º Piso Of. 203

Ed. El Comendador
Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 342421902

AMOR: El momento es ahora si es que desea
iniciar de una vez esa relación. SALUD: Es bue-
no que haga cambios en usted con el objeto de
favorecer su estado anímico. DINERO: Junio ya
entró en su penúltimo día así es aprovéchelo
bien en lo laboral. COLOR: Violeta. NÚMERO:
29.

AMOR: No mire con malos ojos el ceder un poco
en la relación ya que demostrará la grandeza
que hay en usted. SALUD: Cuide su cuerpo,
evite enfermedades desagradables. DINERO:
Tarde o temprano el destino le llevará por el ca-
mino apropiado para usted. COLOR: Azul. NÚ-
MERO: 14.

AMOR: Para poder encontrar la felicidad esta
se debe buscar en lugar de esperar a que lle-
gue. SALUD: Lamentarse no le ayuda en la
nada, así es que dese ánimo para salir adelan-
te. DINERO: Con un poquito más de trabajo
podrá salir adelante. COLOR: Naranjo. NÚME-
RO: 32.

AMOR: Si tiene una buena disposición des-
pués nadie le podrá reclamar que lo suyo era
un problema de voluntad. SALUD: El día
transcurrirá tranquilo, no se estrese por lo que
ocurra a su alrededor. DINERO: No debe po-
ner en duda sus competencias. COLOR: Café.
NÚMERO: 23.

AMOR: Las palabras bonitas se las lleva el
viento y al final quedan en nada. SALUD:
Necesita prestar más atención a las necesi-
dades de su organismo. DINERO: No olvi-
de que debe responder a cada compromiso
financiero que tiene. COLOR: Crema. NÚ-
MERO: 2.

AMOR: Las rencillas deben quedar atrás o
las cosas pueden terminar en una espiral
donde al final será un desastre. SALUD: Ya
pasarán esas molestias. DINERO: Su instin-
to le dirá si esa oferta es o no algo acertado
para usted y sus necesidades. COLOR: Lila.
NÚMERO: 18.

AMOR: Cuidado que los vínculos afectivos
se debilitan si es que no se cuidan con amor.
SALUD: Sea responsable ante todo en es-
pecial cuando se trata del consumo de al-
cohol. DINERO: Debe ir priorizando sus
compromisos. COLOR: Celeste. NÚMERO:
6.

AMOR: Escuchar es muy bueno para la rela-
ción, permite que conozca bien a la persona
que está a su lado y cuáles son sus deseos.
SALUD: Recuerde que debe evitar problemas
respiratorios, no se descuide. DINERO: Su tra-
bajo no debe ser desatendido. COLOR: Maren-
go. NÚMERO: 19.
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Las papas se fueron ‘a las nubes’ tras intensas lluvias en el sur del país

Janet Carrasco, presi-
denta de ‘Los Chacare-
ros’ de la Feria Diego
de Almagro.

Luis Lara, presidente la
Asociación de Ferian-
tes Mayoristas, Afema.

Malas noticias para
el bolsillo de los sanfe-
lipeños porque lamenta-
blemente las papas, un
alimento esencial, lite-
ralmente se fueron a las
nubes, subiendo en pro-
medio 5 mil pesos el
saco. Esto se debería a
las lluvias en el sur, se-
gún los trascendidos a
nivel nacional. En su
momento fueron las
mascarillas, por el
anuncio de la ministra,
ahora sería el turno de
las papas.

Nuestro medio con-
tactó a dos actores fun-
damentales en lo tiene
que ver con verduras y
hortalizas como son Ja-
net Carrasco, presi-
denta  de ‘Los Chacare-
ros’ de Feria Diego de
Almagro, y Luis Lara,
representante de la Aso-
ciación de Feriates Ma-
yoristas o Afema como
todos la conocemos.

- Janet Carrasco,
presidenta de Los
Chacareros, hay infor-
mación que producto
de las lluvias las papas
se van ‘a las nubes’ li-
teralmente. ¿Qué in-
formación manejan
ustedes aquí en San
Felipe?

- La lluvia viene con
bendiciones, pero a la
vez viene con alzas de
precios. Efectivamente
y específicamente las
papas, porque en la pro-
vincia de San Felipe no
hay plantaciones de pa-
pas. La gente que noso-
tros tenemos en nuestra
feria, agricultores, sí
perdieron producciones
de repollos, brócolis,
pero afortunadamente
en las hortalizas no se
ha visto elevado, pero la
papa efectivamente sí,
porque toda viene de
allá. Si bien es cierto
algunas personas, co-
merciantes, tienen pa-
pas de guarda y todo,
pero no es lo suficiente,
son productos pereci-
bles y por lo tanto la
papa, en este caso que
viene directamente de la

zona que ha sufrido ma-
yores problemas por el
tema de desbordes de
los ríos, han subido con-
siderablemente. La papa
está a 15, 18 en algunos
casos 20 mil pesos el
saco, es lamentable.

- ¿Antes de la llu-
via a cómo estaba?

- Es que la lluvia fue
la semana anterior.
Mire, si empezamos a
comparar en verdad ha
subido como 5 mil pe-
sos por saco, las papas.
En realidad todos los
años en este tiempo tie-
nen un alza esos pro-
ductos, pero ahora la
gente piensa que, pro-
ducto del mal tiempo en
el sur digamos, del cen-
tro-sur, hubo un alza,
pero si empezamos a
comparar precios de
años anteriores, suben
en este tiempo por el
tema de la lluvia. Si en
el sur llueve siempre,
lamentablemente ahora
se produjo esta situa-
ción y suben un poco
más, que deben ser en
fracción 3 mil a 4 mil
pesos saco, pero como
le dije la semana antes
de la lluvia puede haber
estado a un precio me-
nor, pero no es tanta la
diferencia en verdad,
¿me comprende?

- Ya pero, ¿subieron
producto de todo este
tema de la lluvia, los
desbordes?

- Por lo que le dije,
sí. Lamentablemente la
papa, porque la que se
trabaja en este sector es
sureña, porque acá no
hay producción de pa-
pas en esta provincia, en
esta zona, y lamentable-
mente estoy confirman-
do que efectivamente
producto de los desbor-
des de los ríos en la
zona centro sur, subie-
ron, específicamente
estamos hablando de las
papas, los otros produc-
tos no se han visto ma-
yormente afectados,
precios que van varian-
do de acuerdo a la esta-
ción. Si me preguntan

por el tomate, lógico
que sube en este tiem-
po, porque no es de esta
temporada, no es de
tiempo, obviamente que
sube un poquito.

AFEMA
También conversa-

mos con el presidente
de Afema, Luis Lara, a
quien le comentamos
que es algo sabido que
por las inundaciones en
el sur se habla que las
papas se fueron literal-
mente a las nubes.

- ¿Cuál es la infor-
mación y realidad de
ustedes como mayoris-
tas?

- Mira la realidad y
verdad es todo lo que se
ve en noticias, Twitter,
en las redes sociales,
porque en esto momen-
tos, tras las intensas llu-
vias que cayeron el fin
de semana pasado en el
sur, hablemos de Ranca-
gua hacia el sur, la gran
mayoría está bajo el
agua y barro. Muchas
plantaciones de papas
que estaban por sacarse
y no pudieron, porque
ya después de 3, 4 días
sumergida en agua con
barro, se pudren y el
tema original es que se
pudren y enseguida no
‘tenís’ como venderla
porque es un producto
que está podrido en el
mismo barro ya, enton-
ces no hay como sacar-
la ya. Tienes la otra ver-
sión de gente que ha sa-
cado y las ha dejado de
guarda en galpones
grandes, pero resulta
que esos también se su-
mergieron en agua y es-
tán guardados con pa-
pas, cebollas y otros con
zapallos. Hoy día (ayer)
estuve en otro lado de
Santiago y todos decían
hay que arrancar’; en
qué sentido le llaman
‘arrancar’, tienen que
vender a lo que caiga al
tiro, antes  que se pudra
todo, porque la subida
son de guarda, imagina
que están guardadas en
galpones, se humede-

cen, tiempo de duración
30 días, estamos ha-
blando de cebollas para
el tiempo de septiembre,
18, no te alcanzan a du-
rar. Los zapallos que to-
dos son de guarda, por-
que pasó la temporada
de verano, todo lo tiene
guardado en bodega, la
primera segunda corri-
da en el suelo, se riega,
se van montando unos
sobre otros hasta la ter-
cera corrida el zapallo
en el suelo se riega, es-
tán todos sumergidos,
ya están todos podridos
ya. No si el tema es muy
complicado, complejo
el tema.

- Oiga don Luis,
entonces aquí en San
Felipe qué vamos a
ver, que van a subir los
precios, las papas, za-
pallos, todo producto
que venga del sur ya se
va a notar esa alza de
precios hoy, el sábado,
pasado mañana.

- De hecho ya sé
notó el fin de semana.
Fíjate que la semana
pasada las papas esta-
ban aquí adentro a un
promedio de 12, 13 mil
pesos un saco, y el lu-
nes aquí en esta misma
feria y a lo largo de todo
Chile costaba 18 mil
pesos, y hoy en día es-
tán bordeando los pre-
cios entre 20 mil a 22
mil el saco. Son cifras
escandalosas porque lo
que hay en bodega tie-
ne una vida de corto
tiempo, y mientras no se
mejore el tiempo hacia
el sur es… olvídate, ya
ni siquiera se pueden
traer papas desde Ar-
gentina en estos mo-
mentos porque la fron-
tera está cerrada.

- Con su experien-
cia, ¿esto bajará en un
mes, dos meses más?
¿Qué se le puede decir
a la población?, por-
que no podemos dejar
de comer papas.

- Tal como tú lo di-
ces, no podemos dejar de
comer papas, pero la
papa es igual que el pan,

hay que comerlas todos
los días. Entonces qué es
lo que pasa, te lo acabo
de decir en estos mo-
mentos, la frontera con
la Argentina está cerra-
da, no pueden traer de
allá. La otra opción que
te queda es traer del
Perú, que el paso interior
está habilitado, así como
pasa la temporada del
zapallo que llega hasta
septiembre, octubre y
después llega del Perú
con empresas chilenas
que van a sembrar allá.

- Para cerrar y
agradecer este contac-
to con Diario El Tra-
bajo, recomendacio-
nes a la gente, cotizar,
no sé qué pueden ha-
cer.

- En estos momen-
tos, tal como dices tú,
cotizar. Bueno, tú sabes
que Afema  en estos
momentos está con un
espacio muy grande ha-
bilitado para trabajar
aquí adentro y siempre
recorrer. Decirle a la
gente que recorra bus-
cando el mejor precio.
De hecho, lo que yo te
estoy dando informa-
ción de las papas de pri-
mera calidad, grandes,
bonitas, si están caras,
ocupen papas chicas. Yo
creo que si te menciono
las papas ‘chancheras’,
a que los chicos hoy día
son papas chicas, si no
te alcanza para algo
grande, si quieres comer
papas, usa papas chicas
nomás, así de simple el
tema, no hay para qué
ahogarse, pero sí, tam-
bién es un poco más ba-
rata y es más convenien-
te. Necesitas comer pa-
pas, claro, obviamente
que hoy en día no pue-
des hacerte papas fritas,
estás sonado.

- ¿Cuánto es un
saco de papas?

- Son 25 kilos, nin-
gún saco te puede supe-
rar los 25 kilos. No es
tan solo el alza de las
papas, en estos momen-
tos te lo acabo de men-
cionar la cebolla, que la

gran mayoría está de
guarda, están en bode-
ga, para qué decirte los
zapallos. Fíjate si este
tema es muy hondo. Así
como el Ministro de
Agricultura decretó
anoche alerta agrícola
desde la Quinta región
hacia el sur, la zanaho-
ria en este momento está
en peligro porque es
mucha agua. Todos los
productos que se produ-
cen bajo tierra: papas,
zanahorias, betarragas,
todas las que están bajo
tierra, con mucha agua
se pudren, y en estos
momentos todo va al
alza, porque fíjate la
zanahoria que se saca en
Chillán, en Temuco, que
son zonas de zanaho-
rias. Hablemos de Ran-
cagua hasta Temuco son
zonas de zanahorias, las
papas igual, cuando un
buen tiempo sacan pa-
pas, sacar, sacar, sacar,
llenar bodegas, pero con
estas intensas lluvias
que nadie lo esperaba,
hoy día son caras.

Ambos dirigentes
recalcaron que las papas
no son producidas en la
provincia de San Felipe,
vienen del sur.


